

Reunión Consejo Resolutivo FAUP	Miércoles 27 de noviembre de 2013
Temas	
<ul style="list-style-type: none"> •Aprobación acta anterior. • Informe sobre visita Riba, aspectos operativos. • Resultados del referéndum del Claustro. • Situación de pagos de sueldos. • Proceso de jerarquización docente. • Proceso de admisión 2014. • Varios. 	
Presentes	Excusas / Ausentes
<ul style="list-style-type: none"> •Decano (I) FAUP: Rodrigo de la Cruz. •Secretaria de Facultad: Ana María Lisboa. •Director (S) Esc. Arquitectura: Oscar Godoy. •Directora Esc. Arquitectura del Paisaje: Jadille Mussa. •Director CEAUP: Alfonso Raposo. •Representantes académicos: Javier Bize (Esc. Arquitectura) y Sebastián Teillier (Esc. Arquitectura de Paisaje). •Representante estudiantes Esc. Arquitectura del Paisaje, Karla Padilla. •Invitados: Coordinador de Aseguramiento de la Calidad, Javier Figueroa; representante FAUP ante Asamblea UCEN, Ana María Wegmann; representante funcionarios, Solange Olivares; representante de egresados FAUP, José Manuel Rossi y encargada Unidad de Comunicaciones, Paola Armijo (toma acta). 	<ul style="list-style-type: none"> •Representantes académicos: Secretaria de Estudios, Marcela Arellano. •Director IPT: Miguel García. •Representante estudiante Esc. Arquitectura, María José Martínez.
Aprobación acta del Consejo anterior	
<p>-Miembros del Consejo FAUP aprueban con observaciones el acta de la última reunión correspondiente al 30 de octubre del 2013.</p> <p>-Las observaciones se refieren a los siguientes puntos:</p> <p>a) Jerarquización: Hay que precisar que en comunicado enviado a los docentes se agrega la información sobre la documentación a entregar.</p> <p>b) Representante FAUP ante asamblea: Se aclara que la fecha exacta de entrega de documentos a la Junta Directiva fue en agosto.</p>	
Visita Riba	
<p>-Decano (I) informa que fueron enviados los informes a los pares evaluadores y se están pidiendo algunas precisiones sobre su visita. Se imprimirán 30 portafolios, en doble carta, que se imprimirán en una imprenta.</p> <p>-La visita coincide con la que realizarán a la Universidad de Chile, por lo tanto se compartirán los costos entre las dos escuelas de Arquitectura.</p> <p>-La comisión RIBA sostendrá reuniones con: 1) El director de la Escuela de Arquitectura y su equipo principal. 2) Con los estudiantes. 3) Con los profesores. 4) Con el Rector UCEN y 5) Con el equipo de Portafolio. Para que exista una conversación fluida habrá una intérprete profesional.</p> <p>-El martes 10 de diciembre, la comisión RIBA entregará un borrador del informe de visita con los resultados.</p> <p>-El Decano lee el programa de la visita, precisando que se divulgarán las fechas y reuniones a quienes correspondan. Además, recalca que se requiere la puntualidad.</p> <p>-Respecto a las actividades académicas, estas se mantendrán con normalidad, excepto para el caso de las reuniones convocadas.</p>	

-También se aclara que en el informe enviado a Inglaterra se explica el cambio de autoridades y el proceso de los movimientos estudiantiles -internos y externos- lo cual repercutió en el normal desarrollo de los puntos de mejora solicitados por la Riba, en la última validación. En Casa Central leyeron los informes y hubo pocas observaciones. Los documentos están disponibles para lectura en el 4 piso.

Claustro FAUP

-Se difundirán los resultados de las 29 consultas y los resultados por estamento, donde se calculó la proporcionalidad del voto. Ampliamente ganó la opción "sí" en las respuestas.
-Se aclara que la Mesa Técnica del Claustro decidió hacer una votación universal, donde participen todos los miembros de la comunidad FAUP y no sólo quienes asistieron a las dos jornadas de Claustro en abril pasado.
-Votaron un total de 295 personas, es decir un 35% del universo de la comunidad. De estos votantes, 178 son estudiantes, 103 docentes, 3 egresados y 11 funcionarios.
-Respecto a la proporcionalidad, votaron el 5% de los egresados, el 100% de los funcionarios, el 70% de los profesores y el 20% de los estudiantes.
-Se enviarán a Casa Central aquellos resultados relativos a temas institucionales y se dejarán en la Facultad aquellos que se pueden resolver a nivel interno.
-El representante de académicos de la Esc. Arquitectura comenta que a nivel de Universidad, está asistiendo a las reuniones de la mesa técnica que organiza el Claustro institucional. En esta instancia, se solicitó hacer públicas las actas de las reuniones. Actualmente se encuentran preparando el reglamento del Claustro UCEN.
-Decano comenta que en la FAUP se han implementado varios requerimientos, pero faltan algunos como un programa de Vinculación con el Medio (ya existe la política UCEN de VCM) y que éste debe alinearse con un programa institucional. También hay que implementar un programa de pasantías de estudiantes en el CEAUP.

Jerarquización docente

-Decano comunica que a la fecha es muy bajo el porcentaje de docentes que se han jerarquizado y hay plazo hasta diciembre de 2014. El proceso es simple y efectivo.
-Los profesores pueden solicitar una reunión con el Decano o con la Secretaria de Estudios para informarse mejor del proceso y sus requisitos.
-Comenta que si un profesor se encuentra jerarquizado en otra universidad, puede solicitar que se evalúe, pues los antecedentes de algunas universidades se encuentran homologados en la UCEN. Por lo tanto, no tiene que presentar antecedentes.

Aniversario UCEN y profesores de excelencia

-El ex decano y ex rector, el académico Rene Martínez recibirá la Medalla Fundadores durante la ceremonia de celebración de los 31 años de la Universidad Central.
-También habrá una ceremonia especial para premiar a los profesores de excelencia 2013. Esto implicó un proceso de selección de profesores de excelencia en la FAUP, a través de criterios como la evaluación de los directores y los estudiantes. Finalmente fueron seleccionados Jorge Atria por la Escuela de Arquitectura y Gabriela Saldías por la Escuela de Arquitectura del Paisaje.

Concursos de investigación

-El Director de la Escuela de Arquitectura informa que 13 proyectos fueron seleccionados para el llamado a postulación de proyectos de investigación docentes 2013. La preselección de trabajos está a cargo del Director de Escuela y el Secretario Académico. Posteriormente, una comisión conformada por el Decano de Facultad, la Secretaria de Facultad, el Director de Escuela y el Director del CEAUP revisarán a los preseleccionados y determinarán los proyectos ganadores.
-El Decano comenta que los resultados de la convocatoria de fondos concursables para estudiantes de la Dirección de Investigación y Postgrados UCEN, tuvo entre sus proyectos ganadores a uno de la FAUP (postularon cinco en total). Sobre este punto, la representante estudiantes Esc. Arquitectura del Paisaje dice que algunos de los proyectos que postularon sus compañeros fueron rechazados por las bajas notas de tuvieron los estudiantes que participaron. Al respecto, el Decano solicita se envíen los informes de que los proyectos rechazados por este motivo, ya que en la cláusula de la convocatoria aparece explicado que, entre otras razones, no se aprobarán proyectos que están insuficientemente desarrollados.

Admisión

- Hasta enero de 2014 se realizarán las postulaciones y matrículas para la admisión de estudiantes nuevos. Este año rendirán la PSU unos 36 mil alumnos.
- Las carreras FAUP mantendrán las mismas vacantes de ingreso, siendo el puntaje mínimo de postulación de 500 puntos para Arquitectura y de 450 puntos para Arquitectura del Paisaje. Además, a nivel de Universidad Central, la carrera de Arquitectura presenta el promedio de puntajes más alto, que es de 580 a 600 puntos. También se abrió un portal de apoyo a los estudiantes.
- La idea es realizar una prueba de diagnóstico para detectar fortalezas y debilidades de los nuevos estudiantes.
- Este año los estudiantes han tenido asignaturas de apoyo en las áreas de lenguaje y matemática.

Salas de clases

- La representante FAUP ante la asamblea, en su calidad de académica, consulta sobre la posibilidad de que las clases de las asignaturas teóricas se puedan realizar en salas de ingeniería, ya que las aulas actuales no presentan buenas condiciones.
- El Decano responde que se ha solicitado en diversas ocasiones a la Casa Central la compra de mesas, sillas y mesones, pero hasta ahora no hay respuesta. Además, se realizó un estudio de uso de salas y se detectó que algunos talleres, donde asisten pocos alumnos, podrían efectuarse en aulas más pequeñas. Quizás se podrán dividir físicamente esos talleres de manera de optimizar su uso.
- El Director de Escuela de Arquitectura agrega que, además, se ha reclamado en Casa Central por la señal deficiente del Wi Fi, la electricidad y otros.
- Otras propuestas para mejorar las condiciones son la construcción de 18 salas de clases en el futuro sexto piso del edificio, lo cual ayudará a descomprimir. La mitad de estas salas y oficinas es para la FAUP y la otra mitad para la Facultad de Ingeniería.
- El Decano propone otras soluciones: 1) División de algunas salas de clases que presente gran tamaño. 2) El Wi fi presenta un ancho de banda deficiente y habría que cambiarlo, asumiendo un mayor costo. 3) Entregar, en forma optativa, un laptop a los estudiantes que ingresen al primer año y que el costo se descuente en la matrícula. Así se descongestionan los laboratorios de computación. 4) A través de la Centro de Medios Digitales, a cargo del docente Cristián Frías, se tomó contacto con Autodesk para la actualización de software de diseño y otros. 5) A partir del 2014, se podrían incorporar software como el Sistema de Información Georeferencial (GIS).
- Ante la consulta de la representante estudiantes de la Esc. Arquitectura del Paisaje, respecto al bloqueo de imágenes para descargar, el Decano responde que los estudiantes pueden hagan llegar a la dirección las imágenes que necesitan usar, para solicitar su desbloqueo.

Pago de sueldos

- Decano informa que desde hace dos meses se han cancelado parcialmente los sueldos de los profesores. Además, por primera vez, falló el pago que se realiza los días 25 de cada mes, dirigido a profesores, funcionarios y personal de planta.
- La representante funcionarios FAUP señala que de Recursos Humanos se envió un correo indicando una fecha de pago para los administrativos, pero finalmente se pagó en distintas horas.
- El representantes académicos de la Esc. Arquitectura comenta que antes se entregaba la papeleta de liquidación de sueldo y que desde hace tres meses viene solicitando que le envíen este documento por correo electrónico.

Varios

- La Secretaria de Facultad se refiere al accidente y fallecimiento del estudiante mexicano Eduardo García Naranjo Santisteban, quien llegó desde la Universidad Autónoma de México (UNAM) para cursar un semestre en la carrera de Arquitectura. Se realizó una misa en la cripta de la iglesia Los Sacramentinos y los estudiantes instalaron un altar con fotografías y libro de condolencias a la salida de la biblioteca. Además, se ha tenido contacto con los padres. Al respecto la-Directora Escuela de Arquitectura del Paisaje indica que la profesora Gabriela Saldías y un grupo de estudiantes realizarán un huerto en forma espiral en homenaje al estudiante fallecido.
- La representante de los estudiantes de la Esc. Arquitectura del Paisaje, explica que se convocó a

conformación de listas para postular al centro de estudiantes, pero no han recibido programas de trabajo. La próxima semana finaliza el plazo. No tiene información respecto a la situación de los estudiantes de Arquitectura.

Fecha próxima reunión	Hora	Lugar
	13:00 a 14:30 horas.	Sala de Consejo FAUP.

Firma la presente acta que da cuenta de la reunión de Consejo de Facultad, el día miércoles 27 de noviembre de 2013:



Rodrigo de la Cruz B.
Decano (I)
Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Paisaje
Universidad Central